

Melilla

● Jornadas sobre Seguridad en el Mediterráneo

Las revueltas sociales en el Magreb centran las primeras charlas sobre Seguridad

Carmelo Pérez y Carlos Echeverría analizan la génesis de los conflictos en la zona así como su previsible evolución

M.R. / MELILLA

Las revueltas sociales en los países del Magreb fueron el centro de atención en las dos conferencias del primer día de las jornadas sobre Seguridad y Desarrollo en el Mediterráneo, una iniciativa que ha sido posible llevar a cabo en Melilla gracias a la colaboración entre distintas instituciones como el Mando de Adiestramiento y Doctrina del Ejército, la propia Comandancia General de Melilla, la Universidad de Granada y por último la Ciudad Autónoma.

En cualquier caso, el protagonismo lo tuvieron los profesores Carmelo Pérez y Carlos Echeverría, desplazados a la ciudad para participar como conferenciantes en estas jornadas.

Cambio

POLÍTICO

La existencia de regímenes autocráticos explica en parte la generación de revueltas sociales en el Magreb

Ambos abordaron la situación en el Magreb aunque desde perspectivas diferentes, pues mien-

tras el primero se ciñó al análisis desde el punto de vista social, el segundo lo hizo enmarcando su charla en el ámbito de la seguridad.

Las revueltas árabes

Así, el primero en entrar en escena fue Carmelo Pérez, profesor de la Universidad de Granada, quien disertó sobre el origen y evolución de las revueltas en el Magreb.

En este sentido, señaló que el primer rasgo de estas revueltas era lo imprevisible en su surgimiento aunque apuntó que había dos motivaciones que podrían explicar lo sucedido.

Por un lado comentó el problema de los sistemas políticos existentes en los países del entorno, pues la mayor parte de ellos eran autocracias o regímenes totalitarios, en los que no se respetaban la libertades de los ciudadanos.

Junto a este elemento también destacó la precariedad económica como otro de los factores a tener en cuenta, en la medida en que ninguno de los Estados que conforman el Magreb había tenido fuertes índices de desarrollo económico y por tanto tampoco social, en los años precedentes.

Pérez insistió en el problema de la existencia de fuertes redes

clientelares, algunas veces basadas en vínculos tribales como uno de los elementos que habrían agudizado las crisis sociales en estos países.

En cualquier caso, matizó que no es cierto que estas sean las primeras revueltas en el mundo árabe y recordó que en Egipto, Palestina o incluso Argelia, en los últimos años del siglo pasado ya se registraron conflictos sociales parecidos.

Un aspecto que sí diferencia estas revueltas de otras de años anteriores es el papel que han cumplido los medios de comunicación así como las tecnologías de la información, como por ejemplo Internet. "En cuanto a su evolución, ésta será diferente en cada país", afirmó y matizó que las posibilidades de éxito son mayores en Túnez y Egipto. Además, no descartó una intervención en Siria.

Seguridad en la zona

La perspectiva de Carlos Echeverría, profesor de Relaciones Internacionales de la UNED, fue algo distinta, en la medida en que éste elemento estaría marcando las diferencias entre la situación anterior a las revueltas, el statu quo existente hasta ahora, y la situación que se está generando en



Imagen del Salón Dorado del Palacio de la Asamblea durante las jornadas.

estos momentos.

En este sentido, Echeverría comentó que estas revueltas no tienen un resultado definitivo con lo cual "tanto en la orilla norte como en la sur del Mediterráneo habrá que tener en cuenta la apertura de un período de incertidumbre".

Para Echeverría lo más importante es que estos movimientos de cambio lleguen a buen puerto pues, en su opinión, "muchos caen en el posibilismo".

En estos momentos de incertidumbre desde Europa debería trabajarse para evitar que no se

extienda un "efecto pernicioso" por la región.

Un aspecto que no pasó por alto Echeverría es el relativo a la existencia de fuertes redes terroristas

Redes

TERRORISTAS

Las redes terroristas podrían aprovechar estos momentos para incrementar su actividad en la zona



reconstrum

obras y servicios

Tel. 633 36 57 28
reconstrum@gmail.com

C/ Murillo, nº 14 Bajo - 52004, Melilla

NUEVAS CONFERENCIAS Hoy se hablará de 'Fundamentalismo y terrorismo islámico en el norte de África' a cargo de Javier Jordán y 'Las guerras del futuro: el norte de África' por parte de Luis Calvo Albero



El comandante general presidió el acto.

ANA REYES

Unas jornadas pensadas para relanzar la cultura de Defensa

Melilla ha sido escogida como marco por su ubicación geográfica en el Magreb

M.R. / MELILLA

Las jornadas sobre Seguridad fueron inauguradas con la presencia del comandante general, César Muro Benayas, quien comentó que Melilla era el marco ideal para tratar estos temas debido a su ubicación. Además, resaltó la colaboración institucional para llevarlas a cabo.

Con estas conferencias, se pretende el fomento de las relaciones entre ambas instituciones y el desarrollo de la cultura de Defensa, ampliar la oferta formativa del personal

militar destacado en la ciudad y por último dar a conocer Melilla en los ambientes académicos militares y civiles.

En cualquier caso el acuerdo de colaboración es mucho más amplio en la medida en que se firmó una addenda al convenio marco de cooperación de modo que puedan desarrollarse diversas actividades, la primera de ellas estas jornadas sobre Seguridad y Desarrollo en el Mediterráneo Occidental. Así, entre las actividades que pretenden llevarse a cabo destacan la promoción y el desarrollo de actividades culturales para fomentar la cultura de Defensa en Melilla o la promoción y el desarrollo de actividades formativas de interés común, incluyendo el intercambio de profesores y alumnos.

islamistas en la zona, cuya actividad podría incrementarse si se genera un vacío de poder.

De hecho, recordó que la muerte de Bin Laden no ha debilitado el terrorismo islamista. Así, comentó que estos grupos suelen

aprovechar los momentos de confusión para golpear con más fuerza y puso como ejemplo las últimas semanas en Argelia, donde han vuelto a registrarse atentados terroristas, precisamente porque se ha incrementado el pa-

so de armas desde Libia.

Por último, recordó que los servicios de inteligencia de estos países en transición no están en el mejor momento para hacer frente a estas amenazas, un aspecto que habría que corregir.

ANA REYES

¡Síguenos y llévate **GRATIS** esta magnífica
Cámara fotográfica **CANON** POWERSHOT A495!

EL FARO
DIGITALES



facebook

¡PARTICIPA
y gana!

+



El Faro DIGITAL sortea un **PACK de fotografía**
entre sus seguidores en Facebook

Cámara de fotos Digital CANON A495
+ Tarjeta de memoria SD de 2GB
+ Funda CANON DCC-480

Entra en www.elfarodigital.es para averiguar como

